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Bremische Bürgerschaft 
Stadtbürgerschaft 
20. Wahlperiode 
 
 
 
Anfragen in der Fragestunde 38. Sitzung 
 
 
1. 04.05.22 
 
Renovierung der Eisenbahnbrücke über der Hermann-Fortmann-Straße 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Konnte wie geplant die zweite Bauphase, der eigentliche Bau der Eisenbahnbrücke, 
begonnen werden, wird diese planmäßig fertiggestellt werden (zweite Bauphase: 
zwischen März 2022 bis Dezember 2023), traten bisher Komplikationen auf, und wenn 
ja, welche Komplikationen sind aufgetreten, und wie wurden diese behoben? 
 
2. Wie wird der Fuß-, Rad-, Pkw- und Lkw-Verkehr möglichst komplikationsfrei während 
der Bauzeit ermöglicht, und welche Auswirkungen haben die Baumaßnahmen auf den 
lokalen Einzelhandel und Lieferverkehr? 
 
3. Wie wird vonseiten der DB Netz AG sichergestellt, dass der Bau der 
Eisenbahnbrücke fristgemäß nach knapp vierjähriger Bauzeit bis 31. März 2025 
fertiggestellt sein wird? 
 
     Volker Stahmann, Anja Schiemann, Falk Wager, Ute Reimers-Bruns, 
     Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
2. 09.05.22 
 
Das Lernhaus Kattenturm: Wie ist der aktuelle Stand der Planungen? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Auf welchem konkreten Stand befindet sich die konzeptionelle Planung für das 
Lernhaus Kattenturm als Kooperationsprojekt zwischen dem Kinder- und 
Familienzentrum und der Grundschule Stichnathstraße, und aus welchem Grund kam 
es immer wieder zu Verzögerungen? 
 
2. Zu wann kann mit der Fertigstellung des Gebäudes und dem Start des Lernhauses 
Kattenturm gerechnet werden, und was sind die aktuellen Planungen in Bezug auf die 
konkrete Nutzung des Hauses, etwa der Einrichtung weiterer Kita-Plätze in dem 
Gebäude? 
 
3. Was ist mit den Planungsmitteln geschehen, die im Haushalt für das Lernhaus 
Kattenturm vorgesehen waren? 
 
     Christopher Hupe, Sahhanim Görgü-Philipp, Dr. Solveig Eschen, Björn Fecker und 
     Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
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3. 10.05.22 
 
Gedenktafel zum neonazistischen Brandanschlag auf Schwachhausener 
Geflüchtetenunterkunft 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie bewertet der Senat die Möglichkeit am Ort des Brandanschlags auf eine 
Geflüchtetenunterkunft vom 3. Oktober 1991 eine Gedenktafel anzubringen? 
 
2. Mindestens einer der Täter ist auch heute noch Teil der rechten Szene in/um 
Bremen, wie bewertet der Senat die Möglichkeit, im Rahmen einer Gedenktafel auf 
Kontinuitäten rechter Gewalt in/um Bremen hinzuweisen? 
 
3. Welche Möglichkeiten sieht der Senat über eine Gedenktafel hinaus, die Erinnerung 
an den neonazistischen Brandanschlag in Schwachhausen von vor 30 Jahren aufrecht 
zu erhalten? 
 
     Miriam Strunge, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
 
4. 11.05.22 
 
Sozialleistungen für ukrainische Kriegsflüchtlinge 
 
Ich frage den Senat: 
 
1. Wie viele ukrainische Kriegsflüchtlinge sind derzeit in der Stadt Bremen registriert, 
wie viele der Erfassten beziehen inzwischen Sozialleistungen, und durch welche 
Behörde wird überprüft, ob die Zuwendungsempfänger bereits wieder aus dem 
Bundesgebiet ausgereist sind? 
 
2. Für wie viele ukrainische Kriegsflüchtlinge werden deren Sozialleistungen bereits auf 
private Konten externer Dritter überwiesen, und welche behördliche Stelle überprüft, ob 
diese Sozialleistungen auch den tatsächlichen Anspruchsberechtigten erreicht? 
 
3. In welchen Intervallen werden Flüchtlinge aus der Ukraine in ihren zuständigen 
Sozialzentren verpflichtend vorstellig, um zu überprüfen, ob die finanziellen 
Zuwendungen noch begründet sind? 
 
     Peter Beck (BiW) 
 
 
 
 
5. 11.05.22 
 
Unterbringung, Versorgung und amtliche Betreuung von unbegleiteten, 
minderjährigen Flüchtlingen 
 
Ich frage den Senat: 
 
1. Wie viele unbegleitete, minderjährige Flüchtlinge aus der Ukraine sind in Bremen 
registriert, und wo sind diese untergebracht? 
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2. Für wie viele unter Ziffer 1 genannten Flüchtlinge gibt es bereits amtliche 
Vormünder? 
 
3. Werden diese minderjährigen Ukraine-Flüchtlinge bereits durch PIB-Bremen 
(Pflegekinder in Bremen gGmbH) in Pflegefamilien vermittelt, und wenn ja, wie viele 
Vermittlungen sind bereits erfolgt, und werden diese Minderjährigen überwiegend in 
russischsprachige Pflegefamilien vermittelt? 
 
     Peter Beck (BiW) 
 
 
 
 
6. 12.05.22 
 
Wie geht der Senat mit dem Bearbeitungsstau bei den Kita-Zuwendungen um? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
In welcher Höhe erwartet der Senat im Jahr 2022 Einnahmen aus der Rückforderung zu 
viel gezahlter Zuwendungen der Senatorin für Kinder und Bildung im Bereich Kinderta-
gesstätten der Jahre 2017 bis 2021 (bitte einzeln nach Jahren der Zuwendungsgewäh-
rung aufschlüsseln)? 
 

Bis wann beabsichtigt der Senat die Prüfung der Verwendungsnachweise für 
Zuwendungen der Senatorin für Kinder und Bildung im Bereich 
Kindertagesstätten der einzelnen Jahre 2017 bis 2021 jeweils abzuschließen? 

 
Inwieweit nutzt die Senatorin für Kinder und Bildung Unterstützungsleistungen 
anderer Ressorts oder externer Beratungsunternehmen zur Abarbeitung des 
Bearbeitungsstaus? 

 
     Sandra Ahrens, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
7. 13.05.22 
 
Corona-Schutzmaßnahmen an Schulen von der Bildungsbehörde nicht mehr ge-
wollt? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Welche Corona-Schutzmaßnahmen – insbesondere die Wartung von Luftfiltern (das 
heißt Filterwechsel) sowie die Ausstattung mit Schnelltests, medizinischen Masken und 
zusätzlichen Desinfektionsmitteln – werden an allgemeinbildenden und berufsbildenden 
Schulen in der Stadtgemeinde Bremen seit dem 1. Mai 2022 weiterhin finanziert und 
umgesetzt? 
 

Falls diese Schutzmaßnahmen nicht mehr in der Fläche von der 
Bildungsbehörde finanziert beziehungsweise in den Schulen umgesetzt 
werden, wer hat wann hierüber entschieden, und wie wird diese Entscheidung 
begründet? 

 
An welchen beziehungsweise wie vielen Schulen in der Stadtgemeinde Bremen 
wurden die oben genannten Corona-Schutzmaßnahmen eingestellt, und wie 
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bewertet der Senat dies unter dem Gesichtspunkt des Infektionsschutzes und 
der Sicherstellung des Präsenzunterrichts? 

 
     Bettina Hornhues, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
8. 24.05.22 
 
Zweiter Bibliotheksbus für die Stadtbibliothek Bremen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Was hat der Senat unternommen, nachdem nach jahrelanger Diskussion über die An-
schaffung eines zweiten Bibliotheksbusses für die Stadtbibliothek Bremen die Stadtbür-
gerschaft dazu zu Beginn des Frühjahrs einen Beschluss gefasst hat? 
 

Wann ist mit der Inbetriebnahme der zweiten Busbibliothek für die 
Stadtbibliothek Bremen zu rechnen? 

 
 
     Claas Rohmeyer, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
9. 30.05.22 
 
Schwimmkurse für Kinder im Grundschulalter 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Welche zusätzlichen Angebote mit wie vielen Plätzen zum Schwimmen lernen bieten 
die Bremer Grundschulen im Jahr 2022 an, um die durch die Corona-Pandemie 
entstandenen Lücken bei den Schwimmkenntnissen auszugleichen? 
 
2. Welche zusätzlichen Angebote zum Schwimmen lernen mit wie vielen Plätzen bieten 
die Bremer Bäder, die DLRG, die Schwimmvereine und weitere Einrichtungen in der 
Stadtgemeinde Bremen zu diesem Ziel an? 
 
3. Sieht der Senat weitere Bedarfe über die bestehenden Angebote hinaus, und falls ja, 
in welchem Umfang und wie lange sollten diese vorgehalten werden? 
 
     Cindi Tuncel, Miriam Strunge, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
 
10. 31.05.22 
 
Ukraine-Flagge an Fahrzeugen der BSAG 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Auf welcher rechtlichen Grundlage wird die Beflaggung an Fahrzeugen der BSAG wäh-
rend der Freimarktzeit durchgeführt? 
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Aus welchen Gründen wurden die Fahrzeuge der BSAG, im Gegensatz zu 
anderen Kommunen (zum Beispiel Bremerhaven), seit dem Angriffskrieg 
Russlands noch nicht mit der Ukraine-Flagge beflaggt? 

 
Inwiefern haben diesbezüglich bereits Gespräche innerhalb des Senats 
und/oder zwischen dem Senat und der BSAG stattgefunden? 

 
     Dr. Thomas vom Bruch, Hartmut Bodeit, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 




